

EL CONCISO.

II.

DOMINGO 26 DE AGOSTO DE 1810.

Maximas y aserciones de Bonaparte sacadas de sus mismas proclamas, y que forman su cuerpo de doctrina.

„El destino es quien dirige todas mis operaciones.

„En este vasto universo todo está sugeto al imperio del destino.

„Yo soi terrible como el fuego del cielo.

„Llegará dia en que todo el mundo vea con evidencia que mis pasos son guiados por órdenes de arriba, y que todos los esfuerzos humanos nada pueden contra mí.

„Aquellos que se declaran enemigos míos no tendrán refugio en este mundo ni en el otro.

„Sabed que todos los esfuerzos humanos son inútiles contra mí, porque todo lo que yo emprendo debe salir bien.

„Los que se declaran por amigos míos prosperan, los que por enemigos perecen.

„No pueden existir á un tiempo el reino de la Gran Bretaña y la república francesa.

„El genio de la libertad que ha hecho á la Francia árbitro de la Europa, quiere que tambien lo sea de los mares y de las naciones mas remotas. (*A los soldados de la expedición de Egipto.*)

„Mi particular cuidado será no permitir que se haga inovacion alguna en la religion de nuestros padres. (*Carta al Cardenal Mathei.*)

„Podeis asegurar á vuestros diocesanos que no solamente será respetada la religion católica, apóstolica, romana, sino que sus ministros serán mui particularmente protegidos. (*Al Obispo de Malta.*)

„Pueblos de Egipto! Se os dirá que vengo á destruir vuestra religion. No lo creais, responded que vengo á restituirvos vuestros derechos, á castigar á los usurpadores, y que yo respeto, mas que los mamelucos, á Dios, á su profeta Mahoma y al Alcoran.

„Decid al pueblo que nosotros somos verdaderos Musulmanes; ¿quién sino nosotros ha destruido al Papa?

„¿No somos nosotros los que hemos acabado con los caballeros de Malta porque estos insensatos creían que Dios quería que hiciesen la guerra à los Musulmanes? (*Al Divan del Cairo.*)

„Espero que no tardará el día en que yo pueda reunir todos los hombres sabios é instruidos, y establecer un regimen fundado sobre los principios del Alcorán, que no solo son verdaderos, sino los únicos que pueden hacer la felicidad de los hombres.

„Los Cheyks, como todos los sacerdotes, inspiran fanatismo.

„Dios que tarde ó temprano castiga à los tiranos, quiere hoy que las cosas se muden. Amen.“ (*Al mismo.*)

No es facil determinar si es mas la cólera que excita, ó la risa à que provoca esta sarta de blasfemias, contradicciones y desatinos. Y este es el hombre à quien se someten tantas naciones!

Habría para rato si nos empeñáramos en glosas; pero sería hacer una injusticia à los lectores, el creer que con solo pasar la vista por ellos no se presentará à su imaginacion mas que quanto pudieran ofrecerles nuestras reflexiones; y así nos contentaremos con añadir un millon de amenes al *amen* con que el tirano de los tiranos acaba su última sentenciota.

Aviso.
El comercio de los países que han tenido la desgracia de caer baxo el yugo de Bonaparte, está absolutamente aniquilado. La ciudad de Dantzik que como todos saben ha debido al corso su *libertad é independencia*, ha visto entrar en su puerto dos embarcaciones en el espacio de un año; quando estaba baxo la dependencia de la Prusia solia ver llegar anualmente dos mil. Es facil inferir qué grados de prosperidad gozarán el ducado de Varsovia, y toda la Polonia, cuyo comercio absoluto se hacía por dicha ciudad. En Petersburgo la azucar refinada está valiendo lo menos à ocho rublos la libra, que corresponde à ciento cincuenta reales. ¡Gran resultado de las sublimes disposiciones de Napoleon el grande en favor de sus vasallos y amigos!

7

NOTICIAS. Austria.—*Viena 23 de junio.*—Escriben de Cronstadt con fecha del 6 lo siguiente. — Aseguran las cartas de Bucharest que muy en breve se tendrá la noticia de una batalla entre turcos y rusos, y del principio del sitio de Widin. No puede ménos de haber en estos contornos acontecimientos de la mayor importancia, pues los rusos han tenido tiempo para recibir considerables refuerzos, y los turcos no perdonan medio para hacer frente á los rusos y servios. Además de los preparativos por tierra, los turcos han equipado una esquadra de diez navios de linea y tres fragatas, para tener fuerzas superiores en el mar negro, é intentar algun desembarco. Diez y seis regimientos austriacos, la mayor parte búngaros, han recibido órden de dirigirse ácia Turquía.

Suecia.—Cuatro de los principales autores de las conmociones de Stokolmo se hallan ya presos, y son: Lexon, comerciante; Brog, empleado en el museo real; Rossi, médico del difunto principe de Augustemburgo, y un jóven llamado Brandt.

Rusia.—El emperador de Rusia ha dado órden de levantar 6 regimientos de infanteria y 4 de caballeria en las provincias tomadas á la Turquía, y que se fortifiquen y provean bien todas las plazas.

Holanda.—Aunque la indignacion de los holandeses contra su infame tirano y sus nuevas traiciones no se haya aun manifestado en general, sin embargo desde la entrada de los franceses en Amsterdam en número de 179 no pasa noche sin que perezcan algunos á manos de los habitantes.

Francia.—Bonaparte ha mudado de lenguaje respecto de las operaciones de su ejército en España: ya no dá boletines ni diarios de los ejércitos, sino extractos de la correspondencia de diferentes generales. Graciosa artimaña para mentir mas libremente, y ocultar las travesuras de los empecinados.

Se le esperaba en Amsterdam á mediados de agosto, sin duda para acelerar la expedicion contra Inglaterra. La esquadra de Flessinga pronta á dar la vela se compone de 10 navios de linea con bandera francesa, 3 fragatas con bandera olandesa, y cerca de 40 cañoneras; se han embargado todos los barcos de Amberes para el transporte de tropas.

Adónde irá á parar este nublado? trátenlos vinds. con piedad, señores ingleses; pero no, no habrá necesidad, el hombre tiene motivos para ser prudente en esto de empresas marítimas.

8
Portugal y reino de Leon. = El 10 de agosto conservaba Wellington su cuartel general en Celorico: la grande pérdida sufrida por el enemigo en Ciudad Rodrigo ha atrasado todas sus operaciones: el sitio de Almeida no habia comenzado; y si aquella plaza sigue los exemplos que dan los españoles, Massena se hallará muy debilitado para atacar á los ingleses. El Portugal está defendido por Wellington: Vimiera y Talavera han fixado la reputacion de este general: si la osadia del enemigo llega basta atacarle en sus posiciones, es muy probable que el escarmiento sea seguro y de considerable resultados. Las tropas aliadas han tenido últimamente varios encuentros en que mostrando bizarría han causado al enemigo grandes pérdidas parciales. El enemigo está en parte á la vista de Almeida, y lo principal de su exercito entre el Coa y el Agueda. Regnier ocupaba el 2 de agosto á Cibreira. El general Silveira con una brigada de milicias y un regimiento de caballeria á las órdenes de Wilson, reunido con 800 españoles al mando de Taboada esperaban el dia 3 la próxima rendicion de 400 hombres que se habian metido en un fuerte arruinado cerca de la Puebla de Sanabria.

Nuvarra. = El digno sucesor del célebre Mina ha causado á los enemigos la pérdida de 200 hombres en las tres acciones consecutivas del 30 de junio, 1 y 2 de julio detalladas en su parte firmado asi = Campo de honor 3 de julio de 1810. = Espoz y Mina.

Cádiz. = Cartas del 8 de junio de varios españoles prisioneros en Dijon aseguran que á todos sus compatriotas que se han visto forzados á servir en aquel pais los envian á Polonia. Se sabe tambien que á otros muchos españoles los llevan á Holanda, y á los holandeses les obligan á venir á España: ya están ya en camino. Política digna del infame Bonaparte, con la que obliga á las naciones á destruirse unas á otras! Y á vista de esto hai quien todavia sufra al tirano! El que lo ha merece ser esclavo...

Con licencia en Cádiz, imprenta de Carreño, Calle Ancha.

Se vende á 4 cuartos cada exemplar de medio pliego en casa de Font, y en el despacho del diario.